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回应民生关切
市五届人大四次会议代表建议基本答

复完毕

信 阳 消 息 （记 者 杨 长 喜 ）
12 月 27 日，市五届人大常委会第十
九次会议听取并审议了市五届人大四

次会议代表建议办理情况的报告。 截
至 10月底，市五届人大四次会议期间
代表所提 208件建议基本答复完毕。

市五届人大四次会议期间，市人
大代表们围绕全市中心工作，共提出
各类建议 208 件。 会后，市人大常委
会将这些建议分别交由市政府、市中
级人民法院、市人民检察院和党群部
门办理， 参与办理答复的单位共有
49 家。 截至 10 月底，所有建议基本
答复完毕，共收到答复件 218件次。

代表们的建议涉及我市各项工

作， 承办单位也将代表建议办理工
作当作是听取民意、 联系群众的重
要途径，查找问题、改进工作的有效
载体，抓好落实、推动工作的内生动
力，促进了一些问题的解决。

如，“市民在四五月份深恶痛绝
的飞絮问题”，市林茶局作为承办单
位在答复中指出了飞絮产生的源

头、原因、下一步措施等。市林茶局指
出，飞絮是由于杨树、柳树等植物种
子成熟炸裂的自然现象， 飞絮都是种
子； 杨树于 2002 年开始实施退耕还
林时产生，因其适应性强、绿的时间
长等原因在我市种植面积较广，为我
市绿化工作做出了贡献。但由于林业
采伐政策、可替代植物、更替周期等
因素影响， 治理飞絮不能一蹴而就，
将综合采取逐步更换、建设绿化隔离
带、种植吸附性植物、药物治理等手
段，逐步减轻飞絮的影响。

又如， 针对市人大代表提出的
“关于解决我市公交车高峰期车速
低问题的建议”，市公安局在答复件
中指出了高峰期公交车车速低的原

因在于基础设施、政策、管理水平等
原因， 并提出已就当前公交车道路
通行现状进行专题调研， 并编制具
体解决措施， 提出保障公交优先通
行权、加强公交通行秩序管理、强化
宣传教育等措施， 以提升公交车在
高峰期的车速。

喜迎 2020年，阅读点亮新生活

市委召开经济工作专题座谈会

研究谋划明年经济工作
持续推动高质量发展

信阳消息 （记者 邹 乐 ）
12 月 29 日 ，市委召开经济工
作专题座谈会 ， 深入学习贯
彻中央和省委经济工作会议

精神 ， 认真落实省委十届十
次全会和市委五届十次全会

部署 ， 研究谋划明年经济工
作 ，持续推动高质量发展 ，为
决胜全面建成小康社会 、奋
力实现 “两个更好 ” 打好基
础、提供保障。

省人大常委会副主任、市
委书记乔新江， 市长尚朝阳出
席会议并讲话， 张国晖、 王新
会、孙同占、曹新博、谢天学、杨
蕾等出席会议。

会议强调，要进一步明确发
展方向。 今年 9月，习近平总书
记亲临信阳视察指导，给我们把
舵定向、指路领航，为信阳革命
老区擘画了“两个更好”的美好
蓝图。我们一定要牢记总书记嘱
托， 按照总书记指引的方向，认
真贯彻落实中央和省委经济工

作会议精神，结合实际找准工作

的着力点、突破口，努力把“两个
更好” 的政治责任担得更稳，把
贯彻新发展理念的重要尺度把

得更准，把坚持稳中求进工作总
基调树得更牢，把以人民为中心
的发展思想做得更实，把全面建
成小康社会的重大任务抓得更

紧，真正把路子走好、方法用对，
抢抓机遇、用足优势，集中精力
办好自己的事情，确保党中央决
策部署和省委、市委工作要求落
地生根。

要 进 一 步 坚 定 信 心 决

心。 今年以来，全市经济社会
持续健康发展 ， 主要经济指
标运行在合理区间 ， 三大攻
坚战取得重要进展 ， 一批重
大基础建设项目推进实施 ，
经济运行总体平稳 、 稳中有
进 、稳中向好 ，形成了良好的
政治局面 、 发展局面和工作
局面 。 特别是总书记视察信
阳 ， 给我们以巨大的鼓舞激
励 ，只要我们坚定信心 、保持
定力 ，乘势而上 、顺势而为 ，

就能赢得主动、开创新局。
要进一步谋实工作举措。

2020 年是全面建成小康社会
和“十三五”规划收官之年，既
是决胜期 ，也是攻坚期 ，要深
入贯彻落实习近平新时代中

国特色社会主义经济思想，不
断提高经济治理能力和水平。
要立足当前 、埋头实干 ，紧扣
全面建成小康社会的目标任

务， 坚决打好三大攻坚战、持
续巩固脱贫成效 ， 突出抓好
“三农”工作、切实保障和改善
民生，为实现“两个更好”打下
坚实基础。 要着眼长远、科学
谋划，坚定不移贯彻新发展理
念 ，在产业转型升级 、项目谋
划建设 、优化营商环境 、深化
改革开放创新等打基础、管长
远的工作上持续发力，确保经
济实现量的合理增长和质的

稳步提升，加快建设现代化经
济体系，为实现“两个更好”蓄
势聚能。 要扛稳抓好经济工作
的政治责任，坚持发展是第一

要务，切实把党中央提出的重
大任务转化为基层的具体工

作，抓牢、抓实、抓出成效。 要
围绕贯彻落实总书记视察河

南重要讲话精神， 深度谋划、
主动衔接、全力推进一批重大
项目 ；要积极争取省委 、省政
府研究出台支持信阳大别山

革命老区振兴发展意见，争取
把支持政策和措施做得更实，
更具针对性和可操作性； 要科
学谋划好明年发展目标， 既要
体现总书记对信阳的殷殷嘱托

和重大要求， 又要看到全国发
展大势和河南发展大局； 既要
立足信阳“十三五”的发展基础
和发展优势， 又要体现 “十四
五”规划的前瞻性，做到上下贯
通、前后衔接；要围绕做好“六
稳”工作，统筹抓好稳增长、促
改革、调结构、惠民生、防风险、
保稳定等各项任务， 奋力推进
信阳站上高质量发展和实现

“两个更好”的新起点，为谱写
新时代中原更加出彩绚丽篇章

作出更大贡献。
会议强调， 要自觉对标对

表中央要求，上接“天线”、下接
“地气”，切实把信阳放在全国、
全省大局下，科学安排、统筹推
进。 要结合实际，谋划项目，争
取把更多大项目、 好项目纳入
国家和省规划盘子。 要聚焦重
点，统筹推进，聚焦有效投资，
稳定经济运行；聚焦实体经济，
端牢工业饭碗；聚焦三大攻坚，
坚决打赢打好；聚焦乡村振兴，
提高小康成色；聚焦改革开放，
增强发展动力；聚焦百城提质，
提升城市品质；聚焦民生改善，
增进社会和谐；聚焦干事创业，
完善体制机制， 切实把明年工
作谋划好谋划实，为“十四五”
开好局奠定坚实基础。

座谈会上，市领导王新会、
李正军、胡亚才、邵春杰、邵华、
侯钦东和市发改委、财政局、商
务局、农业农村局、扶贫办等主
要负责同志结合分管领域和工

作职责进行发言。

信阳消息 （记者
郝 光）经典启迪智慧，
阅读点亮人生。 为喜迎
2020 新年，表达对美好
新生活的向往与期待，
信阳市新华书店有限

公司与信阳市第九中

学联合举办“最美的期
待”专题朗诵会。

据悉 “最美读书
声”由中共河南省委宣
传部、中原出版传媒集
团指导，河南省新华书
店发行集团承办 ，以

“最美读书声”为品牌，
围绕庆祝新中国成立

70 周年主旋律 ， 通过
线下举办形式多样、丰
富多彩的图书阅读活

动 。 意在推广全民阅
读 ， 助力书香中原建
设 , 引领文化新风尚 ，
唱响书香社会最强音。
以 “书 ”为核心 ，围绕
“读书 、讲书 、写书 、荐
书、展书”等活动内容，
以百姓文化云为主平

台，以全媒体推广为手

段，以“最美读书声”为
品牌，开展各类阅读活
动，将“最美读书声”打
造成为省内有影响力

的文化品牌，以此推广
全民阅读，助力书香中
原建设。

学生们通过朗诵

经典名著和诗词的形

式为读者们送上新年

祝福，向社会传递正能
量 ，树立好风气 ，以此
来表达对美好新生活

的向往与期待。

朗诵会现场 本报记者 郝 光 摄


